

ABSTRAK

Tesis yang berjudul "Internalisasi Nilai-Nilai ASWAJA dalam Radikalisme Menangkal (Studi Multisitus di MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung dan MA ASWAJA Ngunut Tulungagung)", ditulis oleh Adam Muttaqin, NIM. 17506164002. Program Pascasarjana Pendidikan Agama Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh Prof.Dr.H. Achmad Patoni, M.Ag. dan Dr.H. Nur Efendi, M.Ag

Kata kunci: Internalisasi, Nilai Aswaja, Radikalisme

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh maraknya perkembangan kelompok-kelompok Islam radikal yang berusaha mengacaukan bangunan-bangunan Islam yang ada. Wajah-wajah Islam yang humanis dan toleran dihancurkan oleh konsep-konsep agama yang mereka bawa, mereka menampilkan wajah yang eksklusif dan kaku dan tidak ragu untuk melakukan kekerasan untuk mencapai tujuan mereka. Keberadaan organisasi keagamaan diharapkan dapat mendukung perkembangan kelompok Islam radikal ini. Nahdlatul Ulama yang adalah Ahlussunnah wal Jamaah dan salah satu organisasi keagamaan terbesar dan tertua di Indonesia diharapkan untuk mengatasi fenomena radikalisme ini.

Untuk mengetahuinya, peneliti merumuskan pertanyaan-pertanyaan penelitian sebagai berikut: (1) Bagaimana konsep nilai-nilai Aswaja dalam mencegah radikalisme di MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung dan MA ASWAJA Ngunut Tulungagung. (2) Bagaimana proses internalisasi nilai-nilai Aswaja dalam mencegah radikalisme di MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung dan MA ASWAJA Ngunut Tulungagung. (3) Bagaimana hasil internalisasi nilai-nilai Aswaja dalam mencegah radikalisme di MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung dan MA ASWAJA Ngunut Tulungagung.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan teknik paparan informan, dengan temuan secara deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah observasi partisipan, wawancara mendalam dan analisis dokumentasi. Mengingat bahwa penelitian dilakukan di lebih dari satu situs (multi-situs), maka, pertama-tama data yang dikumpulkan akan dianalisis secara individual, setelah itu, analisis data lintas-situs akan dilakukan.

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa mengajarkan nilai-nilai Aswaja untuk menangkal radikalisme dilakukan sebagai berikut: (1) nilai-nilai yang diinternalisasikan dalam menangkal radikalisme di MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung dan MA ASWAJA Ngunut Tulungagung adalah *Tawasut dan I'tidal, Tamasuh, Tawazun, Amar Ma'ruf nahi Munkar, hubbu al Wathon* (2) Proses menciptakan nilai-nilai Aswaja dilakukan melalui instruksi kelas, pembiasaan, dan penciptaan lingkungan (3) Hasil yang dicapai menyatakan bahwa pemahaman siswa tentang nilai-nilai Aswaja meningkat, dan mereka dapat menggabungkan nilai-nilai itu ke dalam perilaku sehari-hari. .

ABSTRACT

The thesis entitled "Internalizing ASWAJA Values in Prevent Radicalism (Multi Site Study in MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung and MA ASWAJA Ngunut Tulungagung)", is written by Adam Muttaqin, NIM. 1756154002. Department of Islamic Religious Studies Post-graduate Program, State Islamic Institute (IAIN) Tulungagung, which is guided by Prof. Dr. H. Achmad Patoni, M.Ag. and Dr.H. Nur Efendi, M.Ag

Keywords: Internalization, Aswaja Values, Radicalism

This research is motivated by the rampant development of radical Islamic groups that trying to destabilize the existing Islamic buildings. The humanistic and tolerant faces of Islam are smashed by the religious concepts they carry, they display an exclusive, rigid face and no hesitation to commit violence to achieve their goals. The existence of religious organizations is expected to support the development of this radical Islamic group. Nahdlatul Ulama who is Ahlussunnah wal Jamaah and one of the largest and oldest religious organizations in Indonesia is expected to cope with this radicalism phenomenon.

To know that, the researcher formulates the research questions as follows: (1) How to conceptualize the value of Aswaja in preventing radicalism in MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung and MA ASWAJA Ngunut Tulungagung. (2) How is the internalization process of Aswaja's values in preventing radicalism in MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung and MA ASWAJA Ngunut Tulungagung. (3) How is the result of Aswaja's values internalization in preventing radicalism in MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung and MA ASWAJA Ngunut Tulungagung.

This study used a qualitative approach with the exposure of informants technique, with the findings in descriptive. Data collection techniques in this study are participant observation, in-depth interviews and analysis of documentation. Remembering that the research conducted in more than one site (multi-site), then, firstly the data collected will be analyzed individually, after that, the cross-site data analysis will be done.

The results of this study conclude that teaching Aswaja values to counteract radicalism are done as follows: (1) The Aswaja's values that internalized in prevent radicalism MA Darul Falah Sumbergempol Tulungagung and MA ASWAJA Ngunut Tulungagung. is *Tawasuth and I'tidal, Tasamuh, Tawazaun, Amar Ma'ru nahi mungkar, and Hubbul al-Wathon*. (2) The process of creating Aswaja values are done through class instruction, refraction, and creation of the environment (3) The results achieved stated that students' understanding of Aswaja's values are increased, and they are able to incorporate the values into daily behavior.

مخلص

رسلة الماجستير بالموضوع، تدخيل قيمة أهل السنة والجماعة في درء التطرف" (الدراسة المتعددة في المدرسة العالية دار الفلاح سومبرجمفول تولونج أجونج والمدرسة العالية أسواجا عونوت تولونج أجونج). كتبه ادم متقين، رقم القيد: ١٧٥٦١٥٤٠٠٢ . وسم تربية الدين الإسلام كلية التربية برنامج الماجستير. التدريسية جامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية. المشرف : الدكتور الحج أحمد فظني المجستير و الدكتور الحج نور أيفندي الماجستير

الكلمة الإرشادية : تدخيل و قيمة أهل السنة و الجماعة والتطرف

كانت خليفة البحث عن كثير تنمية الفرقة التطرفة الإسلامية التي تقوم أن تتغير أصول الإسلام الموجد. كانوا يضربون وجه الإسلام الانساني والمتسامح بمفهوم الدين المحمول. هم يظنون حصرية وجامدة و أنهم لاشك أن يقوموا اعمال العنف لا تصال الأهداف. يرجو لموجد المنظمات الدينية أن تكون ناقص التنمية عند الفرقة التطرفة الإسلامية. نخضة العلماء لديها فهم أهل السنة و الجماعة و تكون أكبر و قدم المنظمات الدينية في اندونيسية. ترجو عليها أن تغلب ظواهر التطرفة الإسلامية.

يقوم الباحث ثلاث مسائل البحث : (١) كيف مفهوم أهل السنة والجماعة عن وقاية التطرف في المدرسة العالية دار الفلاح سومبرجمفول تولونج أجونج والمدرسة العالية أسواجا عونوت تولونج أجونج؟. (٢) كيف عملية تدخيل قيمة أهل السنة و الجماعة في درء التطرف في المدرسة العالية دار الفلاح سومبرجمفول تولونج أجونج والمدرسة العالية أسواجا عونوت تولونج أجونج؟. (٣) كيف النتائج عن تدخيل قيمة أهل السنة والجماعة في درء التطرف في المدرسة العالية دار الفلاح سومبرجمفول تولونج أجونج والمدرسة العالية أسواجا عونوت تولونج أجونج؟.

هذا البحث يستخدم مدخل الكيفي بطريقة الوصفي المعلومات. نتائج البحث بالوصفية. طريقة جمع البيانات الملاحظة المشتركة والمقابلة المتعمقة وتحليل الوثيقة. وأما هذا البحث المتعددي فببنا نته تجمع بتحليل الفرد أولاً ثم تقوم التحليل المتعددي.

نتائج تخلص أنّ تطوير القيمة أهل السنة والجماعة في تغلب التطرف كما يلي : (١) تعليم قيمة أهل السنة والجماعة لوقامة عن التطرف في درء التطرف في المدرسة العالية دار الفلاح سومبرجمفول تولونج أجونج والمدرسة العالية أسواجا عونوت تولونج أجونج هو التوسط والاعتدال والتسامح والتوازن والأمر بالمعروف والنهي عن المنكر و حبّ الوطن. (٢) عملية أهل السنة والجماعة في درء التطرف على خلال التعليم في الفصل وبيئة الحالة. (٣) وأما النتائج عن تدخيل قيمة أهل السنة والجماعة في درء التطرف فهي قدرة تطبيق في السلوك أو الأخلق و اليوميات